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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CON ‘FALSOS SERVICIOS’ PRETENDE POSICIONARSE RICARDO BADILLO EN SAN JUAN DEL RÍO 
Una ambulancia llevada a diferentes comunidades de este municipio por parte de la Asociación Civil “Juntos Por 
San Juan del Río”, ha sido la artimaña perfecta del empresario Ricardo Badillo González, para pretender 
posicionarse políticamente. De igual manera, se hace llamar “Presidente Honorario” de dicha Fundación, lo que le 
ha servido para engañar la inteligencia de los sanjuanenses, ya que se conocen las pretensiones políticas de querer 
ser candidato de MORENA a esta alcaldía, señalando a Badillo González de “oportunista”. Incluso le han calificado 
de fraude su asociación, pues se desconocen los recursos que de esta emanan para según, ‘apoyar a las familias de 
San Juan del Río’, lo que se impondrá en breve una queja ante el IEEQ para que explique de dónde provienen 
dichos recursos que sirven para solventar su pre campaña.  
 
http://vozimparcial.com.mx/2020/09/22/con-falsos-servicios-pretende-posicionarse-ricardo-badillo-en-san-
juan-del-rio/85955/ 
 
PULSO - INTENSIFICA EL PRI SEÑALAMIENTOS A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL 
Por Andrés González 
El tema – por lo del II Informe y los espectaculares de Nava – sigue calientito. Y vuelven a sonar, desde el CDE del 
PRI, los tambores de la guerra electoral. Paul Ospital no quita el dedo del renglón. Sarcasmo y señalamientos 
directos se mezclan. Para las partes – ya se ve – se acabaron los monólogos crípticos. Al alcalde la repite el 
despreciativo de “nada”, en lugar de Nava. Y adelanta que en estos días, ese partido presentará una queja ante el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro, IEEQ, para que esos espectaculares se consideren como” actos 
anticipados de campaña”. “En estos, no se anuncia ninguna obra pública o inversiones que informe lo que 
prometió”. Y hace alusión al ofrecimiento de campaña en la reducción del 50 por ciento de inseguridad, cuando la 
extorsión en la capital queretana, ha tenido un aumento de 4 mil 300 por ciento; el narcomenudeo, 428 por ciento; 
las violaciones, 147 por ciento; los robos 43 por ciento y los homicidios, 23 por ciento. Esto dista mucho – dijo Paul 
Ospital – del ofrecimiento de campaña de reducir al 50 por ciento la índices de inseguridad. Y es que en la semana, 
en un anónimo colocado en las redes sociales, les reviraron al priista, con una imagen promocional de cuando Paul 
hizo campaña, para tacharlo de misógino en esa publicidad. Y reitera que espera a detalle – le dijeron que en 20 
días – el informe del gasto en publicidad integral que el municipio ejerció a propósito de este informe. Y le lanza el 
epíteto de “alcalde frívolo”. Así, ríspido, pinta lo que viene. Todos estos señalamientos se dieron en la conferencia 
virtual de los lunes de este partido y en la que el tema de JJ, sin mucho despiste, Paul Ospital le sacó vueltas. El 
todavía regidor priista en este informe se había solidarizado con el alcalde – que es emanado de Acción Nacional – 
y le solicita (¿?) una disculpa “por quién se dice hoy, porque la batalla no ha terminado, dirigente de mi partido, 
quién saliera a descalificar el trabajo de este órgano colegiado y de esta administración, de manera burda, tonta e 
infantil. Hago una disculpa pública a la ciudadanía porque lo no se merece que precisamente que se polarice, en 
torno a un escenario como el que estamos viviendo. Que se polarice aún más, de lo que está polarizado ya, por 
parte del Ejecutivo Federal y es verdaderamente de afectación importante de la unidad para lo que estamos 
viviendo”. En la conferencia, a Ospital se le preguntó el tema en dos ocasiones, pero lo bateó. Y a JJ no lo tocó ni con 
el pétalo de una rosa. Así y sin mayores insistencias, esta conferencia se acortó a solo los treinta minutos, cuando 
otras anteriores y también virtuales, se habían ido hasta la hora y media. Estuvieron en la línea de fuego y con Paul, 
la secretaria general del CDE Chela Juárez, pero también la Lic. Rosy Pacheco, secretaria de vinculación con la 
sociedad de ese partido. Y ese había sido el tema “oficial” que ayer traía el PRI, para proponer que se realicen 
convenios y servicios notariales a bajo costo de trámites y protocolos para su conformación. Solicitó también un 
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aumento entre el 5 y el 20 por ciento para los gastos de administración permitidos por la ley fiscal, para que estas 
destinen mayores recursos a la contratación de personal experto y capacitado. Arriba, en el gobierno federal, “ni 
los ven, ni los oyen”. En el otro – gobierno – tampoco.  
 
https://codiceinformativo.com/columna/intensifica-el-pri-senalamientos-a-la-administracion-municipal/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PULSO - EL RETIRO DE LOS INDEPENDIENTES O LA PANDEMIA EN TIEMPOS ELECTORALES  
Por Andrés González 
Por la nueva Reforma Electoral local – que endureció requisitos para registros – pero también la mortal y 
paralizadora pandemia, les quitaron a muchos aspirantes independientes la intención de contienda. Y es que en 23 
días – inicia el 17 de octubre – da inicio oficial el período de registro de los aspirantes por esta vía, la de 
ciudadanos independientes. Con la pandemia a todo lo que da. ¿Cómo van a recolectar 16 mil firmas para la 
candidatura al municipio de Querétaro o menos si es para cualquier otro, vía celular o mediante hojas escritas, de 
ciudadanos que les apoyen sin exponerse al contagio del coronavirus? Y la reforma electoral fue aprobada en este 
pasado mes de abril, cuando ya teníamos encima la pandemia. Y en esto – que no lo previene la ley – mató las 
ilusiones que muchos independientes tenían para registro. Y les desbarata los planes de contienda. Y es que, claro, 
la reforma fue aprobada por los señores diputados locales, donde no se tiene – al menos no en el Congreso de 
Querétaro – a ningún diputado de origen ciudadano independiente. Estas y razones netamente personales – 
algunas de familia – es que el regidor Luis Gabriel Osejo, el “líder” de muchos aspirantes independientes, decide no 
participar como tal pero también, seguramente, el numeroso grupo de ciudadanos que ya caminaban en ese 
empeño. Esta es la razón del “extraño” posicionamiento del regidor independiente del gobierno municipal de 
Querétaro en el reciente II Informe de Luis Bernardo Nava. “Yo veo un Querétaro que de niño se convirtió muy 
rápidamente en adolescente…en esta moderna ciudad que sigue creciendo” dijo en esa Sesión del Ayuntamiento. Y 
manifestó públicamente su respeto a esta pandemia. “Es este año inédito que nunca pensábamos que íbamos a 
vivir…un enemigo que dañó y sigue dañando nuestra economía” en referencia directa al coronavirus. El mismo que 
le truncó el proyecto de candidatura independiente, además de las leyes “casi imposibles de cumplir de la nueva 
Reforma Electoral local”. Y es que de político fajador que habíamos conocido en entrevistas y en el anterior 
informe, Osejo se cambia a ser un boxeador de filigrana. “Es solo un receso” me confía. Y aclara: “Por esta 
ruta…pero no un retiro definitivo en mis aspiraciones políticas”. Dice apoyará a los osados candidatos 
independientes que busquen esta alternativa. “Están en todo su derecho…aun a sabiendas de lo complicado que es 
y que vayan exponiendo su vida, por el posible contagio”. Pero Luis Gabriel no es de las personas que estén – 
políticamente – quietecitas. No comulga con las formas de MORENA ni de este presidente de la república, en una 
muy humana reciprocidad al trato local que de este partido ha recibido. ¿Platicaste de esto con Nava antes del 
Informe? “Le enteré de mi decisión de no contender por la vía independiente…pero nada más”, me dice. Me confía 
que “seguiré en el empeño para buscar – no en esta – la candidatura a gobernador. Quiero ser algún día 
gobernador de Querétaro”. El activismo político como ciudadano independentista le había llevado la mayor parte 
de los últimos meses. Y es que, en un dos por tres – tradúzcalo a meses – puso en orden sus negocios de comida, 
revitalizó su sistema de comunicación digital y convive más ahora con los suyos. “Mi respeto y ante todo, a los 
proyectos familiares”. Lo del “receso” en política, creo yo, es solo un decir. Conozco muy bien– desde niño – a Luis 
Gabriel Osejo. Pronto – y no sé donde – tal vez lo veamos trepado en el activismo político. Tampoco se por cuál 
partido. Lo que si se es que los ofrecimientos están llegando.  
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https://codiceinformativo.com/columna/el-retiro-de-los-independientes-o-la-pandemia-en-tiempos-electorales/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
EL MARQUÉS, TESTIGO DE LA FORTALEZA DE GOBIERNO PANISTAS: AGUSTÍN DORANTES 
El municipio de El Marqués es testigo de la fortaleza de los gobiernos panistas, aseguró el dirigente estatal del PAN, 
Agustín Dorantes, quien asegura que el alcalde Enrique Vega ha logrado una alta calificación crediticia para su 
municipio, por lo cual reconoció los aciertos logrados durante este segundo año de gobierno. “El municipio de El 
Marqués ha puesto énfasis en atender a los adultos mayores y a las personas con discapacidad. Este año destinó 
2.6 millones en bastones, lentes, aparatos auditivos y sillas de ruedas para quienes más lo necesitan". (N 2SE, PA 3) 
 
ANAYA NO SERÁ COMPETENCIA PARA PRÓXIMOS COMICIOS ELECTORALES: KURI 
Por Katia Lemus  
El senador por Querétaro del PAN, Mauricio Kuri, descartó que Ricardo Anaya, excandidato presidencial, vaya a ser 
competencia para él en los próximos comicios electorales. Esto, luego de que el excandidato presidencial por el 
PAN informó a través de un mensaje en redes sociales que ha decidido regresar de lleno a la vida pública, luego de 
dos años de ausencia. Aseguró que el panista viene a sumar y no vine a dividir, por lo que eso le ayudará mucho al 
partido, a los queretanos y para quienes lo conocen bien. (CQRO 1 y 2) 
 
UIF INVESTIGA A ANAYA POR CASO ODEBRECHT: NIETO 
El titular de la UIF, Santiago Nieto, indicó que el excandidato del PAN, Ricardo Anaya, es una de las 70 personas 
que están siendo investigadas tras la declaración que se filtró del ex titular de Pemex, Emilio Lozoya, en la cual 
involucra a 70 personas en acciones irregulares. (N 1, 4 y 9N, AM 14, EUQ 3, CQRO 3, ESSJR 1 y 4, EQNO, RQ, EQ) 
 
NO TIENE OPINIÓN AMLO DE ANAYA 
El presidente AMLO “dejó en visto” el anuncio de Ricardo Anaya sobre su “regreso de lleno” a la vida pública 
nacional. En su conferencia mañanera, el mandatario federal fue cuestionado sobre el anuncio de su contrincante 
en la elección presidencial de 2018, pero se limitó a contestar con un “no tengo comentario”. (PA 1M) 
 
UIF INDAGA A ANAYA POR CASO ODEBRECHT 
El panista Ricardo Anaya Cortés se encuentra dentro de las 70 personas que denunció el exdirector de Pemex, 
Emilio "N", dentro de su declaración ante la Fiscalía General de la República, afirmó el titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo. (ESSJR 3N) 
 
ACUSACIONES CONTRA ANAYA SON PORQUE REGRESÓ A LA VIDA PÚBLICA: MICHEL TORRES 
“Ricardo Anaya siempre se ha conducido conforme a derecho, siempre ha estado dispuesto a cualquier 
investigación y pareciera que únicamente es hablar por hablar, porque no hay ninguna investigación y no le han 
comprobado absolutamente nada”, refirió el diputado Miguel Ángel Torres Olguín, coordinador del PAN en el 
Congreso local. (ADN) 
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DIFIEREN DIPUTADOS SOBRE REGRESO DE ANAYA A LA VIDA PÚBLICA 
Por Katia Lemus  
Los legisladores Miguel Ángel Torres, del PAN y Néstor Domínguez, del partido Morena, difirieron sobre el regreso 
de Ricardo Anaya, excandidato presidencial por el PAN, pues mientras el primero consideró que será un 
contrapeso importante para el país, el segundo afirmó que el panista no representa un riesgo para las contiendas 
electorales del próximo año. (CQRO 3) 
 
PANISTAS COBIJAN A FRANCIS ESCAMILLA PARA ALCALDÍA DE ARROYO SECO 
La conocida abogada arroyosequense, Francis Escamilla Zárate, es cobijada por varios panistas del estado y el 
municipio para que participe en las próximas contiendas electorales del 2021. (VI)  
 
PRI 
 
SE PERFILA TOÑO MACÍAS A LA CANDIDATURA DEL PRI EN TEQUISQUIAPAN 
Aún sin ser tiempos de definiciones, en este municipio se empieza a perlar como candidato a la alcaldía por el 
Partido Revolucionario Institucional, Toño Macías Trejo. Diferentes expresiones al interior del PRI, aseguran que 
Macías Trejo sería la mejor opción para encabezar el proyecto en las próximas elecciones del 2021. (VI)  
 
PVEM 
 
EL PARTIDO VERDE ESTÁ A FAVOR DE LA PARTICIPACIÓN ACTIVA DE LAS MUJERES 
En el Partido Verde Ecologista de México estamos a favor de la participación activa de las mujeres, por lo que 
seguiremos proponiendo las candidaturas para ellas, incluyendo las uninominales, afirmó el Dirigente Estatal de 
este instituto político en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez. Les deseo éxito para las valientes mujeres que 
encabezan el juicio JLD31/2020, referente a las acciones jurídicas (JUICIO PARA LA PROTECCIÓN DE LOS 
DERECHOS POLÍTICO ELECTORALES) que tienen por objeto final la IGUALDAD SUSTANTIVA, a través de una 
sentencia que modifique de manera sustancial los criterios para la ejecución del PRINCIPIO CONSTITUCIONAL DE 
LA PARIDAD. Señaló que en el Partido Verde respetarán lo que decida la instancia”. (PA 5) 
 
MORENA 
 
EN MORENA, NO NOS PREOCUPA ANAYA, AFIRMA ÁNGEL BALDERAS 
A Morena no le preocupa el regreso de Ricardo Anaya a la vida política del estado, afirmó su dirigente Ángel 
Balderas, presidente del Consejo estatal de Morena. (ADN)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ANAYA INVESTIGADO POR EL CASO LOZOYA 
Tan pronto Ricardo Anaya anunció su regreso a la vida política, la UIF de la Secretaría de Hacienda recordó que el 
excandidato presidencial es investigado por las acusaciones que hizo en su contra el ex director de Pemex, Emilio 
Lozoya. (DQ principal) 
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N: DEJA JCG INDEP 
En la carta de renuncia que presentó Jaime Cárdenas al presidente de México AMLO, señala que en su paso por la 
dirección general del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado encontró que parte de los bienes decomisados 
han sido “mutilados” por funcionarios. (N principal) 
 
AM: REQUIERE VACUNA QUERETANA 20 MDP 
A decir de expertos, el freno a la pandemia de la COVID-19 dependerá del avance tecnológico de una región. (AM 
principal) 
 
PA: SÍ INVESTIGA LA UIF CUENTAS DE ANAYA 
Entrevistado tras firmar con la rectora de la UAQ, Teresa García un convenio de colaboración, el titular de la 
Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto reconoció que se están analizando las finanzas de Ricardo Anaya, 
como las de las otras 69 personas acusadas por el ex director de Pemex, Emilio Lozoya. (PA principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO LLEGA A LOS MIL MUERTOS POR COVID 
Pese a que el subsecretario de Salud federal, Hugo López-Gatell, informó que en dos semanas la ocupación 
hospitalaria de la Red Negativa de Infecciones Respiratorias Agudas pasó de 29% a 23% en el estado, ayer se 
reportaron 13 decesos con lo que se llegó a las mil muertes. (EUQ principal) 
 
CQRO: REALIZA EL MARQUÉS “INVERSIÓN HISTÓRICA” EN OBRA PÚBLICA: VEGA CARRILES 
Durante este año, la prioridad para el municipio de El Marqués fue velar por la vida y la salud de los habitantes 
ante la pandemia de Covid-19, dijo el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, quien destacó que, no 
obstante, en dicho periodo, se alcanzó una “inversión histórica” en obra pública, pues se destinaron 327 millones 
de pesos a este rubro. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AFIRMA DIPUTADO ROBERTO CABRERA QUE EN QUERÉTARO SE PUEDE VIVIR TRANQUILO 
Ante una crisis de seguridad que ha ido en incremento en el país, se puede vivir tranquilo en la ciudad y en el 
estado de Querétaro, sostuvo el diputado panista Roberto Cabrera Valencia, presidente de la comisión de 
seguridad y protección civil del poder legislativo, quien reconoció los esfuerzos realizados en el estado para 
garantizar la seguridad. (ADN)  
 
PROPONEN CONMEMORAR EL BICENTENARIO DE LA BANDERA 
El diputado local Roberto Cabrera, integrante del Quincuagésima Novena Legislatura del Estado de Querétaro, 
presentó una iniciativa para promover los valores de unión, solidaridad, fuerza y libertad, que simbolizan la 
bandera nacional. Se trata de un Decreto para conmemorar el bicentenario de nuestro lábaro patrio y el significado 
de sus valores. (LDH)  
 
SESIÓN DE LA COMISIÓN DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL 
En sesión de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la LIX Legislatura del Estado, los diputados Néstor 
Domínguez, José González y Roberto Cabrera, aprobaron por unanimidad 27 Dictámenes de solicitudes de 
jubilación de trabajadores, así como 10 de pensión por vejez y 6 de pensión por muerte, turnadas a esta comisión. 
(LDH)  
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DETENIDAS POR NUEVE MESES, SOLICITUDES DE JUBILACIÓN DE MAGISTRADAS: DIPUTADO 
De acuerdo con la “Ley orgánica del poder Legislativo de Querétaro”, la Mesa Directiva debe turnar, en un plazo no 
mayor a 15 días, las iniciativas de ley a las respectivas comisiones para su análisis, discusión y en su caso 
aprobación; sin embargo, han pasado nueve meses y las propuestas de jubilación de las magistradas del Tribunal 
Superior de Justicia Celia Maya y Consuelo Rosillo no han sido turnadas a la Comisión de Trabajo y Previsión 
Social, confirmó Néstor Domínguez, presidente de dicha comisión. (CQRO 7, CI)  
 
PULSO POLÍTICO, TERMÓMETRO DE VICTORIAS 
Por Carlos Perrusquia 
Hugo Cabrera denunció que el presupuesto federal para el próximo año es poco realista y daña las finanzas de las 
entidades federativas. (AM 8) 
 
PULSO POLÍTICO, TERMÓMETRO DE VICTORIAS 
Por Carlos Perrusquia 
Mauricio Ruiz acusó que en el Congreso estatal existen más de 20 iniciativas de Morena 'congeladas'. (AM 9) 
 
PULSO POLÍTICO, TERMÓMETRO DE VICTORIAS 
Por Carlos Perrusquia 
Abigail Arredondo, precisó que continúa apoyando, en la medida de sus posibilidades, a las familias queretanas 
durante la contingencia sanitaria. (AM 9) 
 
PULSO POLÍTICO, TERMÓMETRO DE VICTORIAS 
Por Carlos Perrusquia 
Lupita Cárdenas, se reunió con prestadores de servicios turísticos para analizar los resultados obtenidos tras la 
reactivación económica. (AM 10) 
 
PRESENTAN REFORMA DE LEY DE DISCIPLINA FINANCIERA 
El senador Juan José Jiménez, perteneciente a la bancada de Morena, presentó hoy una iniciativa de reforma al 
artículo 10 de la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y los Municipios, esto con la finalidad de 
que las administraciones no dejen adeudos en materia de liquidación a las administraciones entrantes. (N 12N, PA 
4, CI)  
 
EXIGEN COMPARECENCIA DE TITULARES DE SSA Y SSPC 
Senadores de Acción Nacional exigieron que comparezcan los secretarios de Salud y Seguridad para que rindan 
cuentas de lo que consideran fracasos en la gestión de la pandemia y la marca sin antecedentes de crímenes y 
violencia. (...) En conferencia de prensa, los panistas encabezados por su coordinador Mauricio Kuri González, 
exigieron las comparecencias, también de los titulares de Economía y Turismo. Por la negativa de Morena a 
llamarlos, reprocharon y retaron: "no se escondan, rindan cuentas ante el pueblo de México". Kuri González dijo 
que "frente a los grandes problemas que vive el país en salud, economía y seguridad, entre otros, los responsables 
federales deben comparecer y dar explicaciones". (N 12N, AM 3) 
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PULSO POLÍTICO, TERMÓMETRO DE VICTORIAS 
Por Carlos Perrusquia 
Mauricio Kuri González, exigió la realización de una consulta popular para que los ciudadanos voten si desean que 
gobierno federal otorgue un apoyo económico a los trabajadores del país. (AM 8) 
 
PULSO POLÍTICO, TERMÓMETRO DE VICTORIAS 
Por Carlos Perrusquia 
Lupita Murguía, informó que ella, junto con un grupo de senadores, presentaron una solicitud de consulta popular 
para que la ciudadanía decida si se requiere apoyo para los trabajadores mexicanos. (AM 9) 
 
PULSO POLÍTICO, TERMÓMETRO DE VICTORIAS 
Por Carlos Perrusquia 
María Alemán, presentó cuatro puntos de acuerdo, para exhortar a los poderes Ejecutivo federal, estatales y 
ayuntamientos, destinar recursos a las universidades públicas con la investigación para la vacuna de la COVID-19. 
(AM 9) 
 
PULSO POLÍTICO, TERMÓMETRO DE VICTORIAS 
Por Carlos Perrusquia 
Felipe Macias, Se pronunció, junto con diputados panistas federales, en contra del dictamen que otorga a las 
Fuerzas Armadas el control administrativo de los puertos. (AM 10) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
LLAMAN A NO RELAJAR LAS MEDIDAS SANITARIAS 
Por Marittza Navarro 
La Vocería Organizacional de Querétaro hizo un llamado a no bajar la guardia en la prevención de contagio por 
Covid-19, esto con la finalidad de evitar llegar a las fiestas de fin de año con hospitales saturados. El vocero 
organizacional, Rafael González, manifestó que desde el primer minuto de la crisis el gobernador FDS instruyó 
darle visibilidad a la ciudadanía. (EUQ 1 y 7) 
 
QUERÉTARO LLEGÓ A LAS MIL MUERTES POR COVID-19; HAY 8 MIL 772 CASOS 
La SESEQ informó que la entidad suma 8 mil 772 casos positivos de la COVID-19 y llegó a las mil muertes. Se han 
dado de alta a 7 mil 169 personas. Con sintomatología leve van 406 pacientes y 28 en la Unidad Médica de 
Aislamiento COVID-19. Hay 169 pacientes hospitalizados de los cuales 81 se encuentran graves. (DQ 1 y 5, EUQ 1 y 
8, ADN, EQNO, EQ, RQNXN, VI, N 1 y 2) 
 
EN RIESGO CELEBRACIONES DE FIN DE AÑO POR COVID-19: VOCERÍA ORGANIZACIONAL 
El Vocero Organizacional para el Covid-19, Rafael López González, recordó que el principal recurso frente al virus 
no es el poder, el control o la imposición, sino la razón, y llamó a reflexionar sobre qué pasaría si al llegar 
diciembre nos encontráramos con una alta ocupación hospitalaria. (EQ)  
 
DICTAN PRISIÓN PREVENTIVA A EX NOTARIO QUERETANO 
Este martes se celebró la audiencia en la que se vinculó a proceso al ex notario Fernando “N”, quien fue acusado de 
fraude genérico mientras estaba al frente de la Notaría número 24; se fijaron tres meses para la investigación 
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complementaria, informó Juan Martín Granados, titular de la SEGOB. “Se celebró una audiencia judicial en donde la 
autoridad determinó que fuera vinculado a proceso por el delito de fraude genérico en agravio de un particular; 
también la autoridad judicial determinó como medida cautelar el que, mientras dure el proceso permanezca en 
prisión preventiva (…) es por los próximos tres meses”. (N 4, EUQ 1 y 2, CQRO 6, M, Q, EQNO, AQ, RQNXN) 
 
FIRMAN CONVENIOS DE COLABORACIÓN SEJUVE E IMJUVE 
A fin de establecer las bases para el trabajo conjunto y la coordinación en la promoción, desarrollo e 
implementación de programas y acciones destinadas a contribuir al pleno desarrollo integral de las y los jóvenes 
queretanos, la SEJUVE y el IMJUVE signaron dos convenios de colaboración interinstitucional. Lo anterior como 
parte de la visita que el director General del IMJUVE, Guillermo Santiago Rodríguez, realizó a las instalaciones de 
NUQLEO para conocer las acciones, programas y proyectos que encabeza la SEJUVE a favor de la juventud 
queretana. Al respecto, Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE, reafirmó que las y los jóvenes son tema prioritario en la 
agenda pública de Querétaro, por ello la importancia de unir esfuerzos y criterios para ampliar los beneficios a este 
sector de la población. (N 6, AM 5, EUQ 8, LDH, M)  
 
SERÁ INAUGURADO EL NUEVO ESTADIO OLÍMPICO DE QUERÉTARO A FINALES DE AÑO 
A finales de año será inaugurado el nuevo Estadio Olímpico de Querétaro, el cual tendrá una capacidad para 4 mil 
500 asistentes en eventos deportivos, dio a conocer el director del INDEREQ, Markus López Winkler. “En el estadio 
olímpico están empezando a mover tierras para lo que es la plataforma de la pista y de la cancha”, destacó. El 
funcionario resaltó que el inmueble también podrá ser utilizado para realizar conciertos de la SESEQ hasta con 10 
mil personas. (PA 1 y 5) 
 
GOBIERNO FEDERAL ETIQUETÓ 660 MDP EN EL NUEVO HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO 
Aunque no es segura la fecha para el arranque del nuevo HGQ, el gobierno federal ya etiquetó 660 millones de 
pesos. Se trata de los recursos etiquetados en el Presupuesto de Egresos de la Federación contemplados para este 
nosocomio. Al respecto, Julio César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ, comentó que esta semana se reunirán 
con el titular del INSABI, a fin de definir los detalles de cuándo podrían iniciar con el equipamiento. (PA 1 y 4, ADN)  
 
UIF DETECTÓ ACTIVIDAD DEL CÁRTEL JALISCO NUEVA GENERACIÓN EN QUERÉTARO 
Así lo informó el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, después de acudir a la UAQ para 
firmar un convenio de colaboración. El titular de la dependencia federal, mencionó que se han detectado al menos 
19 organizaciones delictivas de alto impacto, de estas, 8 han estado creciendo a nivel local durante la 
administración anterior, del expresidente Enrique Peña Nieto, dos de ellas de carácter supranacional, en específico 
el cartel de Sinaloa y el de Jalisco Nueva Generación, siendo que en Querétaro se detectó la actividad de lavado de 
dinero del cartel de Santa Rosa de Lima y el de Jalisco Nueva Generación, el primero disminuido en su mayoría. 
(AM 4, EQ) 
 
PULSO POLÍTICO, TERMÓMETRO DE VICTORIAS 
Por Carlos Perrusquia 
Santiago Nieto, señaló que, en la zona del Bajío, la UIF a su cargo ha detectado a chinos con operaciones inusuales 
de dinero en empresas fachada. (AM 8) 
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PULSO POLÍTICO, TERMÓMETRO DE VICTORIAS 
Por Carlos Perrusquia 
Gilberto Herrera difundió que se reportaba un rezago de 7 mil beneficiarios en los programas federales de apoyo a 
adultos mayores y personas con discapacidad. (AM 8) 
 

PODER JUDICIAL 
 
ORTEGA CERBÓN DARÁ HOY SEGUNDO INFORME 
El magistrado del TSJ, José Antonio Ortega Cerbón rendirá el día de hoy su Segundo Informe de Actividades. 
Detalló que habrá un evento a las 10 de la mañana en la Legislatura, y posteriormente otro en Sesión de Pleno con 
los integrantes del Poder Judicial. “A las 10 de la mañana tengo que ir ante la Legislatura con los compañeros 
diputados y ahí voy a presentar y entregarles el informe. Otro momento es una sesión de pleno solemne que vamos 
a tener en nuestro salon de plenos”, expresó. (PA 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
QUERÉTARO, ENTRE LAS 10 CIUDADES MÁS SEGURAS 
Como parte de las jornadas por su Segundo Informe de Resultados, el presidente municipal de Querétaro, Luis 
Nava, visitó la colonia Reforma Agraria en la delegación Josefa Vergara y Hernández, donde destacó la construcción 
de la nueva Sub comandancia Sur. (LVDQ) 
 
RECOMPUSE MI ESTRATEGIA: NAVA 
Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, participó en una mesa de análisis con periodistas de diversos 
medios de comunicación con motivo de su segundo informe, donde habló sobre las prioridades de su gobierno 
como salud, economía y seguridad. (DQ 2)  
 
PULSO POLÍTICO, TERMÓMETRO DE VICTORIAS 
Por Carlos Perrusquia  
Luis Bernardo Nava presentó su Segundo Informe de Gobierno, en el que destacó que la pandemia de coronavirus 
encontró un Municipio de Querétaro fuerte. (AM 9) 
 
ABRIRÁN EN PRÓXIMOS DÍAS VIADUCTO PONIENTE  
La construcción del Viaducto Poniente se encuentra en la etapa de terminación de la parte superior de la vialidad, 
que corresponde a 1.7 km de longitud más las rampas de acceso, informó la secretaría de desarrollo urbano y 
obras públicas del municipio de Querétaro, Oriana López. (AM 6, RQNXN)  
 
AYUNTAMIENTO CAPITALINO APRUEBA PLAN MAESTRO “CITABELA” 
En sesión ordinaria de cabildo, el Ayuntamiento capitalino aprobó el plan maestro “Citabela” para la delegación 
Epigmenio González, con la oposición de la regidora por Morena, Ivonne Olascoaga Correa, al argumentar la 
sobreexplotación de un pozo. (DQ 8,, N 3, ADN) 
 
ENTREGA ENRIQUE VEGA SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, llevó a cabo la entrega de su segundo informe de 
gobierno, donde destacó el adecuado manejo de la pandemia por Covid 19, una inversión de 67 mdp en materia de 
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seguridad y una inversión histórica en obras públicas. Esto en el marco de la sesión Solemne de Cabildo. En su 
mensaje, el alcalde, informó que en apoyo a la sociedad se intensificó la entrega de 82 mil despensas para 
respaldar a las familias durante el semáforo rojo. (DQ 1 y 7, N 1SE, AM 6, EUQ 1 y 4, PA 5, VI, Q24-7, EQ, RQNXN)  
 
PULSO POLÍTICO, TERMÓMETRO DE VICTORIAS 
Por Carlos Perrusquia  
Enrique Vega, resaltó, en su Segundo Informe de Gobierno, endeudamiento cero y finanzas sanas al interior de su 
Administración municipal. (AM 10) 
 
REGIDOR MARIO CALZADA, EL GRAN AUSENTE EN SEGUNDO INFORME DE EL MARQUÉS, HUYE DE LA 
JUSTICIA 
De nueva cuenta, el regidor priísta Mario Calzada Mercado, fue el gran ausente en la sesión donde se presentará el 
Segundo Informe en este municipio, totalizando tres faltas sin justificación alguna. (VI)  
 
FINANZAS SANAS EN EL MARQUÉS 
Con una administración con finanzas sanas, endeudamiento cero, una excelente calificación crediticia, y la 
aplicación de una inversión histórica de 327 millones de pesos en obra pública, el presidente Enrique Vega, 
entregó el segundo informe de gobierno en el que destacó la atención a la población más vulnerable durante la 
contingencia sanitaria. A través de una sesión solemne de cabildo, y ante integrantes del H. Ayuntamiento, se llevó 
a cabo el protocolo dando cumplimiento al Artículo 37 de la Constitución Política del Estado de Querétaro y al 
Artículo 31, fracción XI de la Ley Orgánica Municipal del Estado de Querétaro. (PA 1 y 5) 
 
PULSO POLÍTICO, TERMÓMETRO DE VICTORIAS 
Por Carlos Perrusquia  
Roberto Sosa, intervino en la asamblea en la que se aprobaron modificaciones sobre género y personas con 
discapacidad en el reglamento del Sistema Municipal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes. (AM 
10) 
 
SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO EN CADEREYTA 
En Sesión Solemne de Cabildo; el Mtro. León Enrique Bolaño Mendoza Presidente Municipal de Cadereyta, en 
cumplimiento con lo dispuesto por el artículo 37 de la Constitución Política del Estado de Querétaro y 31 fracción 
décimo primera de la Ley Orgánica Municipal del Estado de Querétaro hizo entrega al Honorable Ayuntamiento del 
Segundo Informe de Gobierno. (LDH)  
 
FORTALECE SIPINNA SU REGLAMENTO PARA LA INCLUSIÓN 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, encabezó la primera sesión ordinaria del Sistema 
Municipal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes de Corregidora (SIPINNA), donde se aprobaron 
modificaciones al reglamento a fin de que sea incluyente en cuestión de género y para las personas con 
discapacidad. (PI, M, VI)  
 
RINDE 2DO INFORME DE ACTIVIDADES ALCALDE DE CADEREYTA DE MONTES 
El alcalde León Enrique Bolaño hizo la entrega al ayuntamiento de Cadereyta de Montes de su segundo informe de 
actividades, correspondiente a la administración 2018-2021, de ese municipio, en el mensaje de entrega del 
documento a los miembros del ayuntamiento, mismo que fue a puerta cerrada, destacó el trabajo tanto de los 
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regidores integrantes del gabinete como de los trabajadores del municipio de Cadereyta, de quién aseguró su labor 
ha sido primordial para la población de ese municipio. (ADN) 
 
DEJA DE OPERAR SRE EN SAN JUAN DEL RÍO 
La Oficina de Enlace de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) en San Juan del Río dejó de funcionar y de esta 
manera todos los trámites relacionados con la expedición de pasaportes se realizarán en la capital queretana y el 
municipio de Corregidora, informó la diputada federal por Querétaro y secretaria de la Comisión de Relaciones 
Exteriores, Beatriz Silvia Robles Gutiérrez, quien aseguró que buscará efectuar las gestiones necesarias para 
conocer su viabilidad de reapertura. (ESSJR 1 y 6) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
UAQ Y UIF FIRMAN CONVENIO A FAVOR DEL COMBATE A LA CORRUPCIÓN 
La UAQ realizó la firma de un convenio de colaboración con la UIF con el objetivo de intercambiar conocimientos y 
en la capacitación del personal universitario en materia de transparencia, rendición de cuentas y combate a la 
corrupción. Así lo refirió Teresa García, rectora de la UAQ, quien agregó que otros de los objetivos de este convenio 
es que en un futuro la Universidad se convierta en un organismo para capacitar y acreditar a sujetos obligados en 
esta materia. (DQ 6, N 1 y 6, AM 5, EUQ 1 y 3, CQRO 1 y 6, PA 1 y 3, CI, M)  
 
BUSCA UAQ INCREMENTO DEL 12 POR CIENTO EN PRESUPUESTO ESTATAL 
La UAQ solicitará un incremento del 12 por ciento, sobre el presupuesto ordinario que reciben del gobierno del 
estado de Querétaro; declaró Teresa García, rectora UAQ. Mencionó que son alrededor de 40 millones de pesos de 
déficit los que aún restan para que se cumpla el compromiso de Francisco Domínguez Servién, gobernador de 
Querétaro, de otorgar cada año un incremento del 10 por ciento al presupuesto de la Universidad. (N 6, AQ, CI)  
 
NO HAY APOYO FRANCO A PROYECTOS DE VACUNAS DE MÉXICO: TERESA GARCÍA 
Las autoridades federales no tienen confianza y sensibilidad con los proyectos de la creación de vacunas contra la 
COVID-19 de las universidades mexicanas 19, afirmó la rectora de la UAQ, Teresa García. Refirió que la Secretaría 
de Relaciones Exteriores ha tenido disposición de apoyar a las universidades y sus proyectos, pero estos avanzan 
lento, debido a falta de recursos, ante la falta de confianza del gobierno mexicano. (M) 
 
GOBIERNO FEDERAL NO CONFÍA EN INVESTIGACIONES NACIONALES  
Mientras los gobiernos mexicanos no confíen en las investigaciones nacionales, se seguirá dependiendo de los 
productos extranjeros, indicó Teresa García, rectora de la UAQ. Así lo indicó la rectora de la máxima casa de 
estudios de la entidad al ser cuestionada por las declaraciones de Hugo López-Gatell, subsecretario de Promoción y 
Prevención de la Salud, quien dijo que el proceso de una vacuna de COVID-19 es largo, además que deben de pasar 
muchos años para considerar si una vacuna es viable o no. (DQ 6, EUQ 1 y 7, CQRO 1 y 5, CI) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EXPEDIENTE Q | REGRESO  
Ricardo Anaya y sus más de 12 millones de votos en la pasada elección, están de regreso y es que midió sus 
tiempos y probó sus lealtades antes de anunciar su regreso a la vida pública, tan lo midió que no se equivocó que 
una vez que asomara su cabeza, nuevamente regresan los señalamientos en su contra. Explicó que las razones de 
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su ausencia fue para pasar “los últimos dos años con mi familia, dedicarme a la docencia y reflexionar sobre el 
pasado, presente y futuro de México”. Escribió un libro y recorrerá el país. “Me alejé de la política porque creí que 
era correcto darle espacio a quien ganó la elección, pero la misma razón que me llevó a alejarme ahora me trae de 
regreso. Sí, señalar el desastre, pero sobre todo participar, ayudar a remediarlo. Y es que el desastre con el 
gobierno de López Obrador es evidente”. “Fue un trago amargo”, pero ante los indicadores económicos y el manejo 
de la pandemia “creo que lo correcto es estar presente”. Ricardo seguramente ya le explicó a los cercanos cuál es la 
pretensión, además de convertirse en el líder opositor más importante de este país y de contrarrestar de manera 
inteligente, la concentración de poder en un solo hombre; sabe que tendrá que luchar contra el estigma de la 
corrupción con el que lo han etiquetado; Anaya tendrá que mostrar sus cartas y decirnos a todos si la jugada es en 
el 2021 con miras al 2024 o simplemente es aglutinar un importante bloque opositor. En Querétaro, eso mueve las 
piezas porque entonces tiene que decir de manera inmediata si trabajará a favor del senador Mauricio Kuri o 
correrá en paralelo con un equipo alterno de trabajo y de leales. Ricardo Anaya regresa en el momento preciso, 
bienvenida la crítica y la oposición con propuesta e inteligencia, de eso se trata. DE REBOTE. Justo anunció su 
regreso a la vida política y de manera inmediata el titular de la UIF Santiago Nieto, recordó que Anaya es uno de los 
mencionados en la investigación del caso Lozoya y que su suerte está en manos de la FGR. Así es la política. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
CONFIRMADO. Sin importar quién quede como dirigente nacional de Morena tras ese proceso donde más de 50 
disputan el cargo, en Querétaro no habrá modificación y continuarán Jesús Méndez como líder estatal en funciones 
y Ángel Balderas como presidente del Consejo. Es un acuerdo ya cerrado. Tras años de disputas internas, por fin la 
figura constante de Santiago Nieto comienza a dar a Morena la unidad que nunca ha tenido aquí y podrán 
dedicarse a crear estructura. MOTOR. El 25 de marzo, al iniciar la contingencia sanitaria, cuando Ricardo Anaya 
Cortés emitió un primer video desde su casa en el Club Campestre con el pretexto de sumarse al enojo por el mal 
manejo de la emergencia por Covid-19, aquí se advirtió su regreso a la política que este lunes él mismo confirmó 
con una segunda aparición. Aunque las miras del “Chico Maravilla” panista por ahora son de índole nacional, sin 
duda que viene a reforzar la campaña del PAN local para retener la gubernatura, en primera opción con Mauricio 
Kuri, así como el Congreso y las principales alcaldías queretanas. SÍMBOLOS. Anaya reaparece, además, justo 
cuando en lo local la figura de Santiago Nieto Castillo emerge prácticamente cada semana como el más viable y 
competitivo candidato de Morena para arrebatarle a “los conservadores” que tanto menciona AMLO un estado 
emblemático de las transformaciones históricas de México: la Independencia, la Reforma y la Revolución se 
fraguaron o se concretaron en Querétaro. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
UAQ PEDIRÁ 12% DE INCREMENTO PRESUPUESTAL. Autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro 
se reunirán el día de hoy con la Comisión de Presupuesto para externar la primera propuesta concreta del 
presupuesto, en la cual solicitarán al gobierno estatal un 12 por ciento de incremento sobre el subsidio ordinario 
estatal para operar en el 2021. Actualmente se tiene un déficit de aproximadamente 45 millones de pesos en las 
transferencias del Gobierno estatal. RINDE INFORME EL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA. El día de hoy, el 
magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, José Antonio Ortega Cerbón, rendirá su segundo informe 
de actividades en la Legislatura estatal. El evento será a las 10:00 horas. Posteriormente, habrá otro informe, pero 
en sesión de pleno con los integrantes del Poder Judicial. Se espera la presencia de la presidenta de la mesa 
directiva de la Legislatura, Connie Herrera y del titular del Poder Ejecutivo estatal, FDS. QUERÉTARO BAJA LA 
CURVA. El Subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aseguró que la entidad va a la baja en la curva epidémica de 
la COVID-19, pues la ocupación hospitalaria ha ido en el mismo sentido. Si bien las autoridades han exhortado a 
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seguir manteniendo las medidas sanitarias, el reto que se viene en próximos meses es mayor tomando en 
consideración la entrada de la influenza estacional. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ PARTICIPÓ EN REUNIÓN CON EL SECRETARIO DE HACIENDA. En los últimos días, 
nos dicen, el gobernador Francisco Domínguez ha tenido una agenda cargada, debido a que se encuentra afinando 
los detalles de su Quinto Informe que presentará el próximo domingo. Esto lo llevó también a dar desde hace 
varios días entrevistas con distintos medios de comunicación. En medio de esta complicada y apretada agenda el 
mandatario queretano, nos comentan, ayer participó en una reunión de Conago a la que asistió como invitado 
especial el secretario de Hacienda, Arturo Herrera. En el encuentro se abordaron, nos cuentan, temas prioritarios 
como es la reactivación económica de las entidades federativas y el paquete económico del próximo año. PAUL 
OSPITAL LE SACA JUGO A LAS REDES SOCIALES. Uno de los dirigentes partidistas de oposición, nos dicen que, 
más jugo la saca a las redes sociales es Paul Ospital. Aprovecha cualquier coyuntura política para subirse al ring 
con la difusión de videos que lo mismo es para criticar el gobierno federal de Andrés López Obrador como para 
lanzar una serie de reclamos al gobierno municipal de Querétaro. Paul, nos cuentan, ya está trepado en el proceso 
electoral 2021, y por eso todo lo que hagan sus adversarios es aprovechado para favorecer al tricolor y también a 
su causa, pues recordemos que las principales encuestas ponen a Ospital como un prospecto del PRI a la 
gubernatura. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
RINDE HOY SU INFORME EL PRESIDENTE DEL TSJ. Este miércoles, a las 10:00 horas, el magistrado José Antonio 
Ortega Cerbón, presidente del Tribunal Superior de Justicia entregará -en sesión solemne del pleno de la 59 
Legislatura, que se llevará a cabo en el salón Constituyentes de 1916- 1917- el informe de actividades 2019-2020 
del Poder Judicial del estado de Querétaro. Posteriormente, a las 13:00 horas, el también presidente del Consejo de 
la Judicatura presentará este informe en sesión de pleno de los integrantes del Poder Judicial en la entidad y, de 
acuerdo con el área de Comunicación Social, se tiene contemplada la asistencia del gobernador Francisco 
Domínguez Servién y la diputada presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Concepción Herrera Martínez. 
Ambas sesiones serán transmitidas a través de Facebook, tanto en la página de la Legislatura como en la del 
Tribunal Superior de Justicia. FIRMAN SEJUVE E IMJUVE CONVENIOS DE COLABORACIÓN 
INTERINSTITUCIONAL. Que con el objetivo de fijar las bases para un trabajo coordinado en la promoción, 
desarrollo e implementación de programas y acciones a favor de las y los jóvenes queretanos, la Secretaría de la 
Juventud (Sejuve) en el estado y el Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve) firmaron ayer dos convenios de 
colaboración interinstitucional. Esto, en el marco de la visita que el director general del Imjuve, Guillermo Santiago 
Rodríguez, hizo a las instalaciones de Nuqleo. PRESENTA SENADOR INICIATIVA PARA EVITAR PASIVOS 
LABORALES. Que el senador Juan José Jiménez presentó una iniciativa de reforma a la "Ley de disciplina financiera 
de estados y municipios", con la intención de que los presupuestos de egresos de los estados y municipios de cada 
año contengan prevenciones para el pago de las terminaciones laborales. “Con esta reforma quedaría prohibido 
que las administraciones salientes dejen pasivos por terminaciones laborales a las administraciones entrantes, 
reduciendo juicios en materia laboral que al momento de su resolución implican una mayor carga presupuestaria 
para los estados y municipios entrantes, por los llamados salarios caídos”, explicó. (CQRO) 
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FUENTE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
EL REGRESO DEL JOVEN MARAVILLA. Habrá que ver cuál es el impacto en el ámbito local por el regreso de 
RICARDO ANAYA a quien el periódico Reforma ubica como posible candidato a diputado federal, a la gubernatura 
de Querétaro, a la dirigencia del PAN y hasta como abanderado para la grande, otra vez, en el 2024. Y todo esto a 
una semana de que FRANCISCO DOMÍNGUEZ entre a su sexto año de gobierno. ¡Me pongo de pie! Agua de pozo 
causa alborozo. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / CIFRA HISTÓRICA 
Ayer llegó Querétaro al millar de muertos por el Covid-19 en poco más de medio año. El gobernador Francisco 
Domínguez anunció la primera víctima en su cuenta de twitter el 29 de marzo. Este número de fallecimientos va 
por encima de la media nacional si observamos que los casos confirmados son 8,772 con los 101 contagiados de las 
últimas 24 horas. Y seguimos en la nueva normalidad y el semáforo naranja. La política mata. (PA 1) 
  
EL CRISTALAZO / ¿QUIQUÍN O UN NUEVO RICARDO ANAYA? 
Por Rafael Cardona 
Motejado con ripiosa sorna por el presidente de la República en tiempos de la batalla electoral como “Quiquín 
Canallín”, Ricardo Anaya anuncia ahora su regreso a la política militante. Si lo hace únicamente con el perturbado 
e inconexo PAN sus pasos irán nuevamente a la derrota. Si bien ahora no tiene un PRI capaz de sembrarle insidias 
en los medios, como hicieron los tricolores en tiempos de Peña Nieto con las propiedades queretanas y la 
residencia de su familia en Georgia, entre otras cosas, sí enfrenta algo entonces inexistente: la fauna nociva en 
torno de su figura. Cientos o quizá miles de golpeadores coordinados desde Morena para hacerle la vida imposible 
y no permitirle la actividad “a flor de piso” y acosarlo por las redes y los medios afines. Él mismo lo sabe y en su 
mensaje lo prevé. Pero su determinación suena al menos, elocuente, quien sabe si convincente: “…Me alejé de la 
política porque creí que era correcto darle espacio a quien ganó la elección, pero la misma razón que me llevó a 
alejarme ahora me trae de regreso y eso me lleva a hablar del presente porque frente a los enormes problemas que 
se están acumulando y ante la falta de soluciones, creo que lo correcto es estar presente”. “Sí señalar el desastre, 
pero sobre todo participar, ayudar a remediarlo, el desastre con el gobierno de López Obrador es evidente.” El 
anuncio de Anaya provocó algunas reacciones similares a las de los porristas del Palacio y sus amagos contra los 
manifestantes del FRENA, pero también descalificaciones por parte de quien ya se cansó de pelear contra Marcelo 
Ebrard (quien ni un lazo le tira), y la endereza ahora contra Anaya y de paso se convierte en vocero de fiscalías. No 
se sabe si la de la Inteligencia Financiera; la General de la República o ambas: “…A ti lo que te gusta es el dinero, 
quieres tener poder para más dinero. A ti te gusta el poder para hacer dinero, y ahora quieres ir a la cabeza otra 
vez para hacer más negocio”, dijo PML. “…No te lo vamos a permitir, la Fiscalía ahora es independiente y no da 
tregua y tú, si sigues así, serás juzgado”. ¿Será tan independiente la fiscalía como para divulgarle sus estrategias a 
un aspirante a la presidencia de Morena? Nadie lo sabe. Por lo pronto en Querétaro ayer estaba el fiscal San-
tiago Nieto: Plaza de Armas (Qro) publicó: “…Hoy estará el zar antilavado Santiago Nieto Castillo en la UAQ para 
firmar con la rectora Teresa García Gasca un convenio de colaboración entre esa institución y la Unidad de 
Inteligencia Financiera, además de participar en un foro sobre los derechos en los tiempos del género, con la 
consejera electoral Yolanda Elías Calles y activistas como Maricruz Ocampo y Consolación González Loyola. “El 
queretano, titular de la UIF, presentó ayer en conferencia de prensa, celebrada en Palacio Nacional la Evaluación 
de riesgos y la estrategia del combate de activos y financiamiento al terrorismo. Habló de las amenazas, vulne-
rabilidades, consecuencias y acciones concretas para combatir los delitos”. Pero si eso fue por la mañana, más 
tarde “La Jornada” publicó esto: “…Santiago Nieto, titular de la UIF de la SHCP, dio a conocer que dicha instancia 
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investiga a Ricardo Anaya, ex candidato a la presidencia de la República por el PAN, para ver si existe alguna 
actividad irregular y en su caso, presentar la información ante la FGR. “…En entrevista durante la firma de un 
convenio entre la UIF y la UAQ, en esta ciudad, el funcionario federal declaró que el nombre del también ex 
dirigente nacional del blanquiazul surgió, junto con el de otras setenta personas en la denuncia de “Emilio L”, ex 
director de Pemex. Indicó que corresponderá a la FGR determinar si ordena a Anaya comparecer…” 
La reacción presidencial fue más mesurada: “No tengo comentarios…” SONORA. Claudia Pavlovich, gobernadora 
de Sonora ofreció un mensaje ante las noticias de una supuesta compra una empacadora sonorense por parte de su 
familia política. “¡Ya no hallan que inventar!, dijo y atribuyó los golpes al inicio del próximo proceso electoral. “Con 
el año electoral llegaron las campañas sucias…” (PA) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Resistencia. Para quienes siguen apostando a la negligencia y a la irresponsabilidad, solo decirles que llegamos a 
mil muertos durante toda la pandemia y que de no ser por los solidarios y las medidas del gobierno estatal y los 
municipios, ahorita seríamos un foco de infección. (N 1)  
 
LA UAQ Y EL 2021 
A unos días en que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro arranque formalmente el proceso electoral, el 
ajedrez polit́ico queretano ya empieza a moverse. La Universidad Autónoma de Querétaro es una pieza importante 
y codiciada en los procesos electorales y ayer cobró protagonismo con la visita del titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo. Llama la atención la visita, pues en pocos días, el Consejo 
Universitario de la UAQ nombrará a la Comisión Electoral para renovar la rectoría y direcciones de las facultades. 
En el ciŕculo rojo no es desconocido que parte de los resultados que se tengan en los comicios universitarios, 
impacten directamente en el proceso electoral, tanto en las alcaldías de la zona metropolitana, como en la misma 
gubernatura en 2021. Por ello, no es menor la visita de Nieto Castillo, pues hay que recordar que Gilberto Herrera, 
quien es delegado de los Programas de Bienestar, pasó de la rectoriá de la UAQ al senado y de ahí a la actual 
encomienda. Cambiando de tema, pero no de contexto, la UAQ continúa sus esfuerzos para lograr resultados 
exitosos en la vacuna contra la COVID-19; no obstante, la rectora Teresa Garciá Gasca aseguró que se requieren 
poco más de 20 millones de pesos tan solo para continuar con la fase de experimentación. En tanto se gestionan los 
recursos, en el marco del Diá Mundial sin Automóvil, el dato de Global Forest Watch acerca de la pérdida del 34 por 
ciento de la cobertura arbórea en 18 años, sin duda impacta en la calidad de vida en la entidad. Siga pendiente de 
nuestras plataformas digitales, las cuales le ofrecen la mejor información de Querétaro y el País. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
INICIA EL PROCESO ELECTORAL DE LA UAQ. Cálida recepción de universitarios a Santiago. Confirmó investigación 
contra Ricardo Anaya. El domingo rinde su V Informe el gobernador. La renuncia Jaime Cárdenas Gracia al INDEP. 
UAQ. Este jueves sesionará el Consejo Universitario, se declarará inamovible e instalará el comité para la 
supervisión de la elección rectoral a desarrollarse ya el mes próximo. Para recordar la importancia académica, 
social y hasta política de este proceso, basta recordar que la comunidad de nuestra máxima casa de cultura está 
formada por alrededor de 30 mil estudiantes y cinco mil trabajadores, entre administrativos y docentes. Dicho de 
otra forma, impacta a más de 35 mil familias queretanas. Así pues, en la sesión de mañana al mediodía la 
Universidad Autónoma de Querétaro no solamente blindará su máximo órgano dándoles inamovilidad a sus 56 
consejeros alumnos, maestros y directivo, sino que nombrará la comisión encargada de la elección. A partir de ahí 
los designados acordarán la convocatoria para el proceso, incluidas las fechas de comparecencias de los virtuales 
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candidatos que, en la situación inédita de la pandemia, deberán estar sujetas a determinados protocolos. Por ahora 
sólo se vislumbra la reelección de la doctora Teresa García Gasca que tiene derecho a un segundo periodo, sobre la 
base de los excelentes resultados que han colocado a la UAQ entre las 10 mejores universidades del país. No se 
descarta, sin embargo, la posibilidad de que -como siempre ocurre- haya otros aspirantes, entre los que se 
menciona a un ex secretario académico y ex director de Ingeniería, Aurelio Domínguez y al actual director de 
Bellas Artes, Eduardo Núñez. Lo sabremos pronto, porque el tiempo está encima. Tras la elección vendrá la toma 
de posesión en el mes de enero y la Universidad volverá a agitarse con motivo del proceso de cambio en sus uni-
dades educativas -facultades y bachilleres- a efectuarse en marzo, lo que se empalmará con la elección de gober-
nador, presidentes municipales y diputados, que es cuando el Centro Universitario se convierte en el Cerro de las 
Campañas. Tic tac. -ANDADOR LIBERTAD- Morenos. Ya quedaron las diez coordinaciones municipales del 
partido Movimiento Regeneración Nacional para el 4 Distrito Federal con apego a la equidad de género: 5 hombres 
y cinco mujeres. A saber Alejandro Estrella Sánchez. Valdemar Coronel Hernández. María Cristina Ibarra Cortés. 
José María Serrano Vázquez. Luis Ramón Olvera Córdoba. 6.Saúl Acevedo Polo. Ana Edith García Félix. Esther 
Vázquez. Carolina Vega Baeza. Alicia Cochado Ariza. Con ello prácticamente se está cerrando el proceso de 
integración de las coordinaciones queretanas, porque antes quedaron las de los otros 17 municipios. Y es que el 
proceso electral 2020- 2021 arranca en la segunda quincena de octubre. Las elecciones de gobernador, 
ayuntamientos y diputaciones federales y locales serán el 6 de junio del año próximo. Dentro de ocho meses y días. 
-DESDE LA BANCA- Nuevos tiempos. Este domingo rendirá su quinto (y probablemente último) informe el 
gobernador Francisco Domínguez Servién en la sede del Poder Legislativo. El acto, sujeto a protocolos, será de 
acceso restringido. Además del mandatario estatal intervendrá la diputada Connie Herrera, en su calidad de 
presidenta de la mesa directiva. Y sólo como dato histórico, la primera vez que una mujer contestó un informe de 
gobierno en Querétaro fue en 1975, el segundo del arquitecto Antonio Calzada Urquiza. El honor correspondió a la 
legisladora Magdalena Peimbert Gaytán, tía de la hoy diputada Magdalena Torres Peimbert. Hace la friolera de 45 
años. Poco se hablaba de la equidad de género. Ya llovió. -OÍDO EN EL 1810-  Sorpresa. Lamentable la renuncia 
de Jaime Cárdenas Gracia, distinguido egresado de la UAQ, a la dirección del Instituto paara Devolver al Pueblo lo 
Robado (INDEP). El ahora ex funcionario ha sido uno de los hombres más cercanos del presidente Andrés Manuel 
López Obrador durante muchos años. En su carta denuncia graves irregularidades y actos de corrupción en la 
dependencia. Consultado sobre este punto, el mandatario se limitó a decir que su colaborador “se fatigó”. Somos 
nada. -¡PREEEPAREN!-  Alfombra roja. Cálida, por decir lo menos, fue la recepción que se le dio este martes en la 
UAQ al doctor Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, para la firma de un convenio 
de colaboración y la celebración de un foro sobre los derechos de las mujeres que se transmitió electrónicamente. 
Con todo, el acto encabezado por la rectora Teresa García Gasca en el “Auditorio “Fernando Díaz Ramírez” se vio 
tan concurrido como lo permite la contingencia sanitaria. El titular de la UIF, a quien en las últimas semanas se 
candidatea lo mismo para la gubernatura de Querétaro que para una secretaría o la fiscalía, estuvo acompañado 
por sus muy cercanos: Juan Carlos Espinosa, Braulio Hernández y Jorge Lomelí Noriega. Además mencionó en su 
intervención a la ex regidora Mireya Fernández y al ex diputado Arturo Maximiliano García. También estuvo el ex 
candidato a diputado local Juan de Jesús Maciel Delgado, que compitió por el primer distrito local en el 2018. Esto 
ya comenzó. -¡AAAPUNTEN!-  Entusiastas. Al término del encuentro en el salón de consejos de la UAQ, las 
activistas pidieron tomarse selfies con el zar antilavado Santiago Nieto Castillo y no faltó la que propuso a la hora 
de la foto de grupo “digan: candidato”. No se miden, muchachas. -¡FUEGO!  Ups. Y ya de salida, los reporteros le 
preguntaron al titular de la UIF sobre las indagatorias del caso Lozoya y en particular respecto a Ricardo Anaya 
Cortés, quien como aquí se informó ya abandonó su confinamiento político y está listo para participar en el proce-
so electoral del año próximo. El funcionario confirmó que el ex candidato presidencial del PAN es una de las 70 
personas físicas y morales que están siendo investigadas. ¡Porca miseria. (PA 2) 
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